
 ATA  DA  ASSEMBLÉIA  GERAL  ORDINÁRIA  DO  CONSELHO  MUNICIPAL  DE 
POLÍTICAS  PÚBLICAS  SOBRE  DROGAS  DE  SANTOS,  REALIZADA EM  23  DE 
AGOSTO  DE  2013./  DÉCIMA SEGUNDA ASSEMBLÉIA GERAL  ORDINÁRIA DA 
GESTÃO 2012/2014.

Aos  23  dias  do  mês  de  AGOSTO  de  2013,  às  9:00 horas,  reuniram-se  em 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, os Senhores CONSELHEIROS do CONSELHO 
MUNICIPAL DE POLÍTICAS PÚBLICAS SOBRE TABACO,  ÁLCOOL E OUTRAS 
DROGAS, CONVIDADOS E MUNÍCIPES, conforme assinatura de presença no Livro 
de  Registro  de  Atas,  QUE  FAZ  PARTE  INTEGRANTE  DA  PRESENTE,  nas 
dependências  cedidas  pela  CASA  DE  PARTICIPAÇÃO  COMUNITÁRIA,  sito  na 
Avenida Rei Alberto I, 119, conforme edital de convocação, para deliberarem sobre a 
seguinte Ordem do Dia:

COMPOSIÇÃO DA MESA DIRETORA DOS TRABALHOS:

I) APROVAÇÃO  DAS ATAS  DAS ASSEMBLEIAS GERAIS  ORDINÁRIAS 
ANTERIORES;

II) APRESENTAÇÃO DO EXPEDIENTE DA EXECUTIVA DO CONSELHO;

III) STATUS DAS CÂMARAS SETORIAIS;

IV) INFORMAÇÕES SOBRE A SEMANA MUNICIPAL SOBRE DROGAS;

V) ASSUNTOS GERAIS.

Dando início, anunciado pelo presidente que a assembleia seria gravada, foi feita a 
COMPOSIÇÃO  DA  MESA,  na  presidência  dos  trabalhos  ficou  o  Conselheiro 
Presidente,  representante  do  governo,  pelo  segmento  da  Polícia  Federal, 
FRANCISCO  ARTUR  CABRAL  GONÇALVES,  que  convidou  a  mim,  segunda 
secretária  LUANA  LI  YI  NG,  representante  do  governo,  Secretaria  de 
Desenvolvimento  Econômico  e  Inovação  da  Prefeitura  Municipal  de  Santos,  para 
secretariá-lo. Após a composição da mesa iniciamos os itens de pauta. Justificou sua 
ausência o conselheiro e vice-presidente EVANDRO TAVARES DE ALMEIDA.

I) APROVAÇÃO  DAS ATAS  DAS ASSEMBLEIAS GERAIS  ORDINÁRIAS 
ANTERIORES

A ata da Assembléia Geral de Julho foi aprovada com a seguinte correção: linha 169 
acrescentar após a palavra “consultiva” no final da frase na linha 169 “normativo e 
deliberativo”.

II) APRESENTAÇÃO DO EXPEDIENTE DA EXECUTIVA DO CONSELHO

O presidente  apresentou  cinco  ofícios  enviados  pelo  COMAD:  ofício  nº  013/2013-
COMAD para o 6º  Batalhão de Polícia Militar  do Interior  solicitando informações a 
respeito do PROERD; ofício nº 075/2013-COMAD para a Diretoria Regional de Saúde 
solicitando  a  Sra.  Tânia  Lomas  para  representar  o  órgão  como  conselheira  no 
COMAD; ofício nº 076/2013-COMAD para a Secretaria Municipal de Saúde solicitando 
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o  relatório  das  visitas  técnicas  às  comunidades  terapêuticas,  ofício  nº  077/2013-
COMAD  também  para  a  Secretaria  Municipal  de  Saúde  solicitando  os  relatórios 
trimestrais de atendimento das comunidades terapêuticas; ofício nº 078/2013-COMAD 
para o Gabinete do Prefeito solicitando os Termos de Cooperação Técnica assinados 
entre Prefeitura Municipal de Santos e as instituições Estrela do Mar, Cristolândia e 
Cristo é a Resposta.

O Gabinete do Prefeito em resposta ao ofício nº 070/2013-COMAD o termo de adesão 
do Programa Crack é Possível Vencer. O ofício e o termo de adesão foram enviados 
por e-mail aos conselheiros do COMAD. A Secretaria da Saúde enviou os relatórios de 
visitas técnicas ao COMAD, mas o conselho necessita de mais detalhes das visitas 
técnicas para fiscalizar os convênios.

O presidente Francisco enviou por e-mail aos conselheiros o resumo do Simpósio da 
UNIFESP. O conselheiro Carlos Solano criticou a falta de debate na palestra integrante 
do Simpósio.

Sobre  a  Semana  Municipal  sobre  Drogas,  o  presidente  Francisco  agradeceu  aos 
conselheiros que contribuíram trabalhando na programação do evento. Ressaltou a 
importância da participação dos conselheiros do COMAD nas ações da semana. A 
programação completa da semana estará disponível no site dos Conselhos.

O COMAD recebeu o convite do vereador Ademir Pestana para a audiência pública 
“Entidades  de  Apoio  aos  Usuários  Abusivos  de  Álcool  e  outras  Drogas”  que  será 
realizada às 15h do dia  30/08/13 na Câmara Municipal  de Santos pela  Comissão 
Especial de Vereadores sobre Drogas. Lamenta-se a audiência ter sido marcada na 
mesma data e horário da programação da semana.

A  conselheira  Ana  Lúcia  Rezende  elogiou  o  engajamento  da  Sra.  Rosirene 
representante  da  saúde  na  Comissão  Organizadora  de  Semana  Municipal  sobre 
Drogas, que se dispôs a mediar o debate dos filmes escolhidos pela comissão a serem 
apresentados sobre a temática droga mesmo em locais de difícil acesso. 

Foi comunicado que será feito um encarte especial no Diário Oficial de Santos no dia 
31/08/13 sobre o balanço da Semana Municipal sobre Drogas e que na data do dia 
24/08/13 será divulgada a programação da semana.

O  conselheiro Djalma Couto foi  apresentado ao COMAD como conselheiro titular 
representando  a  SEPORT.  Foi  entregue  o  ofício  nº  132/13-SEPORT solicitando  a 
alteração dos conselheiros. O Sr.  Valter  Santana Leite será o conselheiro suplente 
representando a SEPORT.

Foi informado pelo presidente Francisco que dia 27/08/13 às 9h será realizada mais 
uma reunião da Câmara de Planejamento que tem como tema a construção do Plano 
de Ação do COMAD, reforçando a importância da presença dos conselheiros. 

III) STATUS DAS CÂMARAS SETORIAIS;

A Câmara de Relações Públicas vislumbrou a possibilidade de incluir o telefone do 
serviço  VIVA VOZ  no  Diário  Oficial  nos  telefones  úteis.  A jornalista  Marta  Ceará 
informou que já solicitou a inclusão e que fez uma nota sobre o serviço do “VIVA VOZ” 
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para o Diário Oficial em 09/08/13. Não foi possível colaborar com a divulgação da 
Semana Municipal Sobre Drogas,  pois até a data da reunião não haviam recebido 
material. Sobre o Jornal Entrevista a câmara sugere para encerrar o assunto que seja 
solicitado um espaço no jornal para a divulgação do COMAD. A casa de participação 
comunitária informou na reunião da câmara que havia cartilhas do Governo Federal 
sobre a temática “drogas” guardadas, sugere-se o uso das cartilhas para capacitar os 
conselheiros. A câmara solicitou que seja reiterado o ofício nº034/2013-COMAD sobre 
a divulgação das cartilhas do COMAD para as secretarias que não responderam. O 
conselho  João  Inocêncio  colocou  a  situação  do  PA nº  103825/2011-84  sobre  a 
construção  do  SENAT da  Zona  Noroeste,  a  câmara  solicita  informações  sobre  a 
situação da obra e a previsão de entrega.

Ficou  definido pelos  conselheiros  presentes  que a  casa fará  um levantamento  da 
quantidade de cartilhas do Governo Federal para verificar a distribuição e capacitação 
dos conselheiros.

O conselheiro Flávio Santana se dispôs a colaborar na cobrança das respostas ao 
ofício  nº  034/2013-COMAD  e  apoiar  na  divulgação  da  cartilha  do  COMAD  nas 
secretarias da Prefeitura de Santos. A casa irá enviar a lista por e-mail ao conselheiro 
Flávio com o nome das secretarias que não responderam ao ofício e as que não 
retiraram o material para a divulgação da cartilha do COMAD.

Os conselheiros presentes aprovaram a sugestão de oficiar a SIEDI questionando qual 
a situação da obra e a previsão de entrega do SENAT da Zona Noroeste. 

A Câmara de Planejamento informou que está estudando o “Plano Crack é possível 
vencer”  e  demais  planos  apresentados  pelo  Executivo  Municipal,  bem  como,  as 
resoluções  normativas  do COMAD para a  criação  do  Plano  de  Ação  do  COMAD. 
Reforça a necessidade da participação dos conselheiros nas câmaras, principalmente 
da saúde e educação. 

O conselheiro Renato Pastorello informou que a saúde enviará como representante 
nas reuniões da câmara a Sra.  Daniele  da Saúde Mental  ou  Sr.  Bruno diretor  do 
SENAT.  

Foi solicitado que a Câmara de Planejamento envie por e-mail o material produzido 
para que os demais conselheiros tomem ciência para participar das reuniões do Plano 
de Ação. A Assembléia Geral de setembro tratará do Plano de Ação do COMAD.

A  Câmara de Legislação não apresentou relato.  Foi  solicitado que a Câmara de 
Legislação  trabalhe  na  reformulação  do  Estatuto  do  COMAD e  tome  as  medidas 
necessárias  para  viabilizar  a  destinação financeira  da  Prefeitura  para  o  Fundo do 
COMAD.

IV) INFORMAÇÕES SOBRE A SEMANA MUNICIPAL SOBRE DROGAS

O presidente  Francisco  parabenizou  os  conselheiros  e  demais  colaboradores  que 
participaram da comissão organizadora da Semana Municipal sobre Drogas. Lembrou 
que a Comissão foi cria em abril e julgou mais coerente alterar a data da semana de 
junho para agosto. Apresentou o material de divulgação (cartazes e folders) e informou 
que foram colocadas faixas na cidade. A programação completa será disponibilizada 

3

81
82
83
84
85
86
87
88
89
90
91

92
93
94

95
96
97
98
99

100
101

102
103
104
105
106

107
108
109

110
111
112

113
114
115
116

117

118
119
120
121
122



no site dos conselhos. Foi reforçada a necessidade da participação dos conselheiros 
nos eventos da semana, principalmente na programação dos dias 26, 28 e 29. 

A participante Luci Freitas questionou a divulgação do Consultório na Rua e expôs a 
necessidade de material de divulgação com telefone, locais e horários de atendimento. 
Solicita folders sobre doenças transmissíveis como tuberculose e DSTS para informar 
os  usuários  de  drogas  sobre  os  riscos  de  contaminação.  Solicita  o  número  de 
funcionários, psicólogos e assistentes sociais, na rede pública de saúde. Pede que os 
materiais informativos sejam institucionalizados para que não se perca na troca de 
gestão.

O  conselheiro  Flávio  Santana agradeceu  a  comissão  organizadora  e  reforçou  a 
necessidade  da  participação  dos  conselheiros  na  semana.  Informou  que  falta  na 
programação o lançamento do concurso de cartazes, que será lançado na abertura da 
Semana Municipal Sobre Drogas no dia 26 para os alunos das escolas públicas com 
premiação em outubro.

A conselheira Tânia Mara Freire  questionou o conselheiro Renato Pastorello se o 
Consultório  na Rua vai  estar  presente nas ações do dia  29 e 30 para  divulgar  o 
trabalho da equipe e dar visibilidade da ação a população. Foi colocada a sugestão de 
constar  no  encarte  do  dia  31  sobre  a  Semana  Municipal  sobre  Drogas  uma 
reportagem sobre o Consultório na Rua.

O  conselheiro  Renato  Pastorello se  comprometeu  a  verificar  a  agenda  do 
Consultório na Rua para participar dos eventos do dia 29 e 30 da Semana Municipal 
sobre Drogas.

V) ASSUNTOS GERAIS

Inscreveram-se  para  os  assuntos  de  interesse  geral  os  seguintes  conselheiros  e 
convidados:

1 – Marcelo Soares Vilhanveva

2 – Carlos Solano

3 – Luci Freitas

4 – João Inocêncio

5 – Valéria Gallotti Conceição

O  Conselheiro Marcelo Soares Vilhanveva  solicita que seja feita uma reportagem 
sobre o os serviços do SENAT e o que é o Consultório de Rua no encarte do dia 31 do 
Diário Oficial. A sugestão é solicitar ao diretor do SENAT, Sr. Bruno, um breve resumo 
dos serviços oferecidos pelo SENAT para o encarte.

O Conselheiro Carlos Solano questiona a possibilidade de alterar a agendamento de 
visitas  familiares  às  comunidades  terapêuticas,  pois  alega  que  as  famílias,  com 
pacientes em Pedro de Toledo, não utilizam o transporte disponibilizado pela prefeitura 
que poderia ser aproveitado para levar a visita familiar à comunidade terapêutica Sol 
Nascente em Peruíbe com 20 pacientes em tratamento. 
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A Participante Luci Freitas reforça a informação da criação da Comissão do Fluxo do 
Álcool.  Questiona o  programa Recomeço pela  falta  da ambulância do SAMU para 
atendimento  exclusivo  como  está  descrito  no  “Plano  Crack  é  Possível  Vencer”  e 
também a demora no atendimento aos chamados. Denuncia que existe apenas uma 
Assistente Social  no Pronto Socorro que trabalha 6 horas. Coloca que tudo que a 
saúde  não  resolve  é  passado  para  a  SEAS e  que  falta  no  município  a  Casa  de 
Convalescência (Retaguarda), sobrecarregando a SEAS. Coloca que as pessoas em 
situação de rua buscam ajuda nos CVV (Centro de Valorização da Vida), pois lá eles 
são escutados. Cobra que as proposta de ações do governo, de acordo com a lei, 
devem ser discutidas antes no conselho e que a prefeitura não está fazendo. 

O Conselheiro João Inocêncio lembra que começa hoje o 8º Encontro da Pastoral 
da Sobriedade com abertura às 19h no CEFAS. O evento ocorrerá parte no CEFAS e 
outra parte na Arena Santos. 

A  Participante  Valéria  Gallotti  Conceição lembra  aos  conselheiros  que  no  dia 
26/08/13 às 9h será realizada mais uma reunião sobre o Fluxo do Álcool pelo CMDCA. 
Pede ajuda ao conselheiro Renato Pastorello para envie funcionários da saúde para 
participar das Câmaras Setoriais e do Grupo do Plano de Ação.

Como ninguém mais  queria  fazer  uso da palavra,  o  senhor  presidente  encerrou a 
Assembléia, que se encontra gravada.

Eu, 
___________________________________________________________________ 
presidi, e eu _________________________________________________ secretariei.
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